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Правительство не
допустит насилия

"Я никогда не говорил, что я премьер�
министр только большинства. Я премьер�
министр нашей страны", � заявил премьер�
министр Грузии Ираклий Гарибашвили,
отвечая на вопрос, связанный с выступле�
нием на ежегодной Конференции консер�
вативных политических действий в Буда�
пеште.

По словам Ираклия Гарибашвили, на
конференции он заявил, что правительство
не допустит насилия над меньшинством, а
также не допустит насилия меньшинства
над большинством.

"Абсолютное большинство нашей
страны, около 90%, разделяет консерва�
тивные взгляды, семейные ценности, цен�
ности, с которыми мы все пришли к этому
дню. Это христианские ценности, нацио�
нальные, патриотические, семейные цен�
ности. Это то, о чем я говорю. Я задаю вам
вопрос, для вас приемлема разнузданная
пропаганда, которая ведется в некоторых
странах? Хотя бы в связи со сменой пола.
Это пропаганда, которая отравляет детей,
я уже не говорю о детских садах, школах,
вузах. Вы можете найти много информа�
ции об этом. Мы обязаны предоставить как
можно больше информации нашему обще�
ству, и мы это сделаем", � заявил Ираклий
Гарибашвили.

Выделили приоритеты
ведомства

Члены Верховного Совета Аджарии
Марине Гвианидзе и Фридон Путкарадзе
приняли участие в общественном обсужде�
нии среднесрочного плана действий Мин�
сельхоза на 2024�2027 годы. Министр Заза
Шавадзе ознакомил участников встречи с
приоритетами. Спикер рассказал о разви�
тии сельского хозяйства, защите окружа�
ющей среды и природных ресурсов, устой�
чивом управлении лесами, а также о пла�
нах на будущее. Как было сказано на сове�
щании, в 2024 году министерство реализу�
ет 15 программ, включающих 27 подпро�
грамм. Планируется увеличение бюджета
Минсельхоза Аджарии на 2024 год. В об�
суждении приоритетов приняли участие
заместители министров, представители му�
ниципалитетов, Министерства финансов и
экономики, руководители подведомствен�
ных учреждений.    

Будут введены новые
регуляции

Увеличиваются штрафы за выгул со�
бак на открытом пространстве. Соответст�
вующие изменения подготовили члены
большинства. Согласно законопроекту,
выгул собаки без поводка или намордника
на городском бульваре, в парке или сквере
повлечет штраф в размере 150 лари вместо
предупреждения или штрафа в размере 20
лари. Если данное нарушение будет совер�
шено повторно в течение года, гражданин
будет оштрафован на сумму 300 лари (вме�
сто 50 лари). Согласно изменениям, за на�
рушение правил, установленных органом
местного самоуправления, содержание
мелкого и крупного рогатого скота под
присмотром или без присмотра повлечет
штраф владельца в размере 50 лари вместо
20 лари. Нахождение под присмотром или
без присмотра мелкого или крупного скота
на бульваре, в парке или на пляже повле�
чет штраф в размере 100 лари вместо уста�
новленных ранее 50 лари.

Правила полетов на
параплане

В целях обеспечения безопасности по�
летов, защиты жизни и здоровья людей
правительство Грузии приняло временный
порядок полетов на парапланах, эксплу�
атации и безопасности, который устанав�
ливает требования, связанные с безопас�
ностью полетов, обустройством стартовой
площадки, подтверждением компетентно�
сти пилота, пригодности аппарата и обору�
дования. Сертификацию операторов пара�
планов, выдачу заключения о пригодности
локаций для полетов, подтверждение ком�
петентности пилотов будет осуществлять
Федерация параглайдинга Грузии, а над�
зор за ее деятельностью обеспечит Агент�
ство гражданской авиации.

Страницу подготовила
Ирина БУРКАДЗЕ.

В Батуми отметили 78�ю годовщину победы над фашизмом.
Председатель правительства Аджарии Торнике Рижвадзе вместе с
представителями исполнительной и законодательной власти отдал
дань памяти погибшим во Второй мировой войне, возложив венки
на могилу легендарного капитана Анатолия Качарава.

"Хочу поздравить вас с Днем победы над фашизмом. Вклад Гру�
зии и грузин в эту победу велик. Слава героям, их именам, которые
боролись за наше лучшее будущее и за лучший мир", � сказал Торни�
ке Рижвадзе.

Председатель Верховного Совета Аджарии Давид Габаидзе, чле�
ны Верховного Совета и другие представители правительства также
возложили цветы на могилу капитана Анатолия Качарава и почтили
память погибших в Великой Отечественной войне минутой молча�
ния.

В связи с 78�й годовщиной победы над фашизмом были вручены
единовременные денежные подарки ветеранам и семьям погибших
на войне. Участники Второй мировой войны получили по 1000 лари,
а члены семей погибших во Второй мировой войне � 500 лари. Дан�
ную информацию распространяет пресс�служба администрации
правительства. Единовременная денежная помощь участникам Вто�
рой мировой войны и членам семей погибших в этой войне предо�
ставляется Агентством социального обслуживания Министерства
труда, здравоохранения и социальной защиты.  

Военнослужащие из Грузии в рядах советских войск внесли зна�
чительный вклад в победу над фашизмом во время Второй мировой
войны. По данным государственной службы Грузии по делам ветера�
нов, Грузия дала фронту 700 тысяч бойцов, из которых домой верну�
лось лишь 300 тысяч. Десятки тысяч жителей Грузии были награж�
дены правительственными наградами, 167 из них стали Героями Со�
ветского Союза. Самый известный среди них � младший сержант
Мелитон Кантария (1921�1993 гг.), который водрузил Знамя По�
беды над Рейхстагом вместе с сержантом Михаилом Егоровым в мае
1945 года.

Сейчас в Грузии в живых остались 116 ветеранов ВОВ, самому
старшему из них 105 лет.

"700 000 грузин участвовали во Второй мировой войне. Более
половины из них героически пожертвовали собой во имя победы над
злом и фашизмом", � заявил премьер�министр Грузии Ираклий Га�
рибашвили в Парке культуры и отдыха ветеранов, где он почтил па�
мять погибших во Второй мировой войне.

Глава правительства поздравил ветеранов войны с Днем Победы
над фашизмом.

"Хочу поздравить наших героических ветеранов с сегодняшним
днем, днем победы над великим злом, фашизмом и нашей победой.
Хочу отметить, что роль нашей страны, наших грузин, нашего народа
в победе в этой Великой Отечественной войне, несомненно, неоце�
нима. Вы отметили, что в этой войне участвовало 700 тысяч грузин.
Более половины из них героически пожертвовали собой ради этой
идеи, которую называли победой над злом и фашизмом. Поэтому я
еще раз преклоняюсь перед памятью наших героических грузин и хо�
чу еще раз поблагодарить наших героических ветеранов от имени на�
шего правительства за все", � заявил Ираклий Гарибашвили.

"Прошло 78 лет с тех пор, как цивилизованный мир победил од�
но из величайших зол в истории человечества � фашизм. Особенно
хочу поздравить с этим днем наших ветеранов � участников Второй
мировой войны. Наш долг всегда помнить и должным образом ува�
жать их самоотверженность и заслуги", � написал в социальной сети
председатель парламента Грузии Шалва Папуашвили.

"Поздравляю всех с Днем победы над фашизмом � 9 мая. Боль�
шой вклад в эту победу внесла Грузия � более 300 000 грузин погибли
на поле боя за мир во всем мире. Героическая история многих из них
нам известна, но большинства нет. Однако продолжением именно их
героических традиций было то, когда еще совсем недавно в различ�
ных горячих точках мира наши героические военнослужащие до�
стойно защищали глобальный мир и безопасность", � отметил он.

Память

Торнике Рижвадзе: "Слава героям, сражавшимся
за наше лучшее будущее и мир"

Председатель парламента Грузии Шалва Папуашвили встретил�
ся с председателем парламента Республики Мальта Анджело Фаруд�
жа. На встрече было отмечено, что в связи с признанием Евросоюзом
европейской перспективы Грузии, в двусторонних отношениях меж�
ду Грузией и Мальтой возникла необходимость укрепления связей.
На встрече была подчеркнута важность визитов на высшем уровне
для укрепления сотрудничества между двумя странами.

Стороны обсудили парламентские связи, в том числе сотрудни�
чество между секторальными комитетами, и рассмотрели партнерст�
во двух стран по направлениям межнациональных отношений, обра�
зования, мореплавания, транспорта, энергетики и в других сферах.
Шалва Папуашвили обсудил с Анджело Фаруджа прогресс Грузии
на пути к вступлению в Евросоюз и отметил, что Грузия успешно вы�
полняет 12 рекомендаций ЕС. Он также выразил надежду, что в кон�
це года Мальта поддержит предоставление Грузии статуса кандидата
в ЕС. 

Анджело Фаруджа поделился с делегацией парламента Грузии
опытом Мальты в присоединении к Евросоюзу и выразил полную и
безоговорочную поддержку Грузии в этом вопросе.

Во время визита парламентской делегации Грузии в Республику
Мальта члены делегации встретились с представителями грузин�
ской диаспоры. Председатель парламента Шалва Папуашвили вел
встречу, на которой присутствовали члены делегации и чрезвычай�
ный и полномочный посол Грузии на Мальте и в Италии Констан�
тин Сургуладзе, который также отметил, что встреча была интерес�
ной и продуктивной.

"Наши соотечественники задали членам делегации вопросы,
рассказали об условиях  своей жизни, проблемах, трудностях, с кото�
рыми они сталкиваются, пожеланиями и целями. Мы обсудили воз�
можность открытия воскресной школы на Мальте, стажировки в
парламенте Грузии. Также обсуждается вопрос возвращения на ро�
дину и вовлечения наших соотечественников в бизнес. Я надеюсь,
что таких визитов на Мальту будет много", � заявил посол.

Председатель парламента Республики Мальта Анджело Фаруд�

жа еще раз повторил, что Мальта поможет Грузии стать членом ЕС.
"Мальта полностью поддерживает членство Грузии в Европей�

ском союзе. Недавно я в беседе со спикером парламента Грузии от�
метил, что то, что будет необходимо со стороны нашего парламента,
мы можем обсудить и усилить те усилия, которые обеспечат полно�
правное членство Грузии в Европейском союзе", � заявил Фаруджа.

О гарантиях, которые грузинская парламентская делегация по�
лучила от спикера парламента Республики Мальта, заявил один из
делегатов � председатель комитета парламента Грузии по междуна�
родным отношениям Николоз Самхарадзе.

Он находился в составе грузинской делегации во главе с предсе�
дателем законодательного органа Грузии, которая проводит встречи
с официальными лицами европейских стран, чтобы заручиться под�
держкой для получения статуса кандидата ЕС.

"Спикер парламента Мальты отметил, что Мальта поддерживает
вступление Грузии в Европейский союз, а Грузия является частью
Европы. По его мнению, расширение должно быть ускорено, и Гру�
зия должна стать важной частью этого. Фактически, мы получили
гарантию, что в конце года Мальта поддержит решение, отражающее
прогресс Грузии � будь то статус кандидата или начало переговоров.
По его словам, крайне важно, чтобы Грузия была частью Европей�
ского Союза в этой сложной геополитической ситуации, потому что
мы разделяем европейские ценности и близки к ним", � заявил он.

Председатель парламента Грузии Шалва Папуашвили встретил�
ся с президентом Республики Мальта Джорджем Велла. Стороны
отметили, что Грузию и Мальту связывают общие европейские цен�
ности.

На встрече говорилось о сотрудничестве между двумя странами,
агрессии России против Украины и ее негативных последствиях, ок�
купированных Россией регионах Грузии, выгодном географическом
положении Грузии и пути Грузии к вступлению в Евросоюз.
Джордж Велла подчеркнул прогресс, достигнутый Грузией, и от�
метил поддержку Мальтой европейских устремлений страны.

Встречи

Для укрепления сотрудничества между двумя странами
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В Грузии в рамках празднования Дня Европы состоялся
ряд мероприятий, которые продлились до 9 мая включитель�
но. Среди них конференции, ярмарки и концерты. День Ев�
ропы � Europe Day 2023, возвратился в столицу большим от�
крытым публичным мероприятием после пандемии. 

Люди всех возрастов объединились в праздновании об�
щих ценностей между Грузией и Европой, чтобы узнать
больше о работе Европейского Союза в стране. Expo Georgia
превратился в пространство, где посетители смогли отлично
провести время с семьей и друзьями и узнать о разных стра�
нах. В рамках Дней Европы 6 мая проводился День Испании,
поскольку с июля Испания официально примет на себя
председательство в Европейском союзе. До этого в Европей�
ском Союзе председательствует Швеция. В рамках меропри�
ятия гостей ожидали различные познавательно�развлека�
тельные мероприятия и инсталляции в специально обустро�
енном пространстве. Организованы выставки традиционной
одежды, цветов и фотоуголок. Посетители Дня Испании так�
же смогли отведать блюда испанской кухни. Завершило ис�
панские дни театрализованное представление известного ис�
панского танцора Антонио Гадеса � "Огненное фламенго�
шоу".

А 7 мая прошел День Швеции. В связи с этим организо�
ван мастер�класс шведского шеф�повара Густава Леонхарда.
В рамках Дня Швеции также организована выставка�прода�
жа книг шведских авторов. Завершился шведский день кон�
цертами шведской группы Rilton Vanner и певицы Софии
Карлсон. В выставочном пространстве Expo Georgia все же�
лающие могли встретиться с представителями стран ЕС, уз�
нать, что они делают в Грузии, повеселиться, попробовать
вкусную еду и получить незабываемые впечатления. Отдель�
ная программа была запланирована для детей � развлека�
тельные игры, кукольные представления, кружки по рисова�
нию и так далее. Состоялись выступления известных грузин,
которые поделились своими историями о том, что для них
значит Европа; традционная "Евродеревня" � для тех, кто
хочет узнать больше о культуре и традициях каждой страны
ЕС; знакомство с представителями молодежи, беседы о том,
как они видят будущее Грузии в ЕС; презентации проектов
ЕС в Грузии, дегустации вин, сыров и другой продукции гру�
зинских фермеров, которые работают при поддержке
проектов ЕС. Концерт под названием "Для Европы" состоял�
ся перед дворцом Орбелиани, на улице Атонели, в Тбилиси 9
мая. В концерте приняли участие грузинский национальный
балет "Сухишвили", джаз�квартет Зуры Рамишвили, а также
музыканты и исполнители  Георгий Гигашвили, Нини Нуцу�
бидзе, Лиза Кереселидзе, Като Кварацхелия, Салио, Никала
Зубиашвили и Дата Мунджишвили.

Грузия всегда считала себя частью Европы и хочет стать
полноправным членом европейской семьи, � заявил премьер�
министр Грузии Ираклий Гарибашвили на праздновании
Дней Европы.

"Мы очень хорошо понимаем и осознаем, что нужно еще
больше работать, проводить больше реформ, чтобы страна
могла получить статус кандидата и стать еще ближе к Евро�
пе. Я верю, что наши европейские друзья, европейские госу�
дарства примут в этом году единственно правильное полити�
ческое решение и предоставят статус кандидата Грузии и
грузинскому народу", � сказал Гарибашвили.

Глава грузинского правительства отметил, что для Гру�
зии получение статуса � важное решение.

"Еще раз хочу заявить о полной готовности нашего пра�
вительства продолжать реформы, которые необходимы на�
шей стране и народу", � сказал Гарибашвили.

Верю, что Грузия станет полноправным членом большой
европейской семьи, и Грузия войдет в Европу со своими тра�
дициями, � сказал премьер�министр Грузии Ираклий Гариба�
швили во время своего выступления.

Как отметил Гарибашвили, за последние 10 лет прави�
тельство многое сделало для того, чтобы еще больше прибли�
зить Грузию к Европе.

"Я верю, что наши европейские друзья, европейские го�
сударства примут в этом году единственно правильное поли�
тическое решение и предоставят Грузии и грузинскому наро�
ду статус кандидата, потому что статус кандидата заслужива�
ют наша страна, наш народ и наше правительство. Мы прек�
расно понимаем, что предоставление статуса � это символи�
ческий акт, но это очень важное решение", � сказал Гариба�
швили.

В свою очередь председатель парламента Шалва Папуа�
швили отметил, что европейские ценности актуальны для
Грузии.

"Укрепление европейских идей свободы, равенства и
справедливости � для Грузии это не процесс разделения чу�
жих принципов, а скорее процесс возвращения к истокам на�
шей государственности", � сказал Папуашвили.

Это дорога с двусторонним движением � мы уже сделали
много шагов, теперь очередь Евросоюза сказать грузинскому
народу, что Евросоюз видит себя и свое будущее с Грузией, �
заявил журналистам председатель парламента. По его сло�

вам, важно, чтобы прогресс Грузии в плане сближения с ЕС
был переведен в вопросы статуса кандидата, переговоров и
членства.

"Прогресс, достигнутый нашей страной в плане сближе�
ния с ЕС как структурой, важно перевести в вопросы канди�
датства, начала переговоров и членства. То, что несколько
лет назад было трудно спланировать, когда будет членство в
ЕС, переговоры, теперь близко, и важно использовать эту
возможность. С другой стороны, это возможность для Евро�
союза вернуться к Грузии, которая является исторической
частью Европы. Поэтому я думаю, что это дорога с двусто�
ронним движением. Мы со своей стороны уже сделали много
шагов. Теперь очередь Евросоюза сказать грузинскому наро�
ду, что Евросоюз видит себя и свое будущее с Грузией", � ска�
зал Шалва Папуашвили.

"Наша цель это членство в ЕС. Единственное, что не яв�
ляется символическим, это конечный результат, который мы
не должны терять из виду. Путь важен, никто не может про�
пустить промежуточные пункты, которые мы должны до�
стичь, но мы не должны терять из виду конечную цель. Мы
не хотим оказаться в ситуации, как некоторые страны, кото�
рые десятилетиями были или по сей день являются кандида�
тами, и результата нет. Поэтому мы смотрим на все прагма�
тично. Цель � членство, однако статус кандидата, начало пе�
реговоров � процесс, который необходим и важен", � сказал
Шалва Папуашвили.

Грузии предоставлена европейская перспектива, это ис�
торическое достижение, мы ждем дальнейших шагов, кото�
рые зависят от того, как будут реализовываться реформы в
Грузии, � заявил в Тбилиси посол Европейского союза в Гру�
зии Павел Герчинский в связи с отмечаемым Днем Европы.

"Сердечно приветствуем вас на праздновании Дня Евро�
пы. Погода отличная, настроение отличное. Сегодня мы со�
брались, чтобы отпраздновать День Европы. Более 70 лет на�
зад европейские народы, суверенные, независимые, свобод�
ные европейские народы, решили объединить усилия, чтобы
выступить единым голосом в защиту мира, процветания и
свободы в Европе. На данный момент у нас 27 государств�
членов, и европейские лидеры решили расширить Европу.
Одним из потенциальных кандидатов является Грузия. Гру�
зия получила европейскую перспективу. Это действительно
историческое достижение, и мы ждем следующих шагов, ко�
торые зависят от того, как будут реализовываться реформы в
Грузии", � сказал Павел Герчинский.

По заявлению посла Евросоюза в Грузии Павла Герчин�
ского, получение статуса кандидата еще больше приблизит
Грузию к членству в ЕС. На мероприятии в рамках Дней Ев�
ропы Павел Герчинский обратился к гражданам на грузин�
ском языке. Как он отметил в своем выступлении на меро�
приятии, это исторический шанс для Грузии стать единым,
безопасным и экономически сильным членом европейской
семьи.

Дни Европы торжественно отметили во всех уголках страны
Знаменательные даты

По заявлению пресс�секретаря ЦИК Натии Иоселиани,
против избирательной администрации ведется очередная
дискредитационная кампания.

"Мы хотели бы откликнуться на очередную волну бес�
почвенных обвинений, дезинформации и дискредитирую�
щих заявлений в адрес избирательной администрации, кото�
рая особенно обострилась в последние два дня. Избиратель�
ная администрация, а также конкретные лица, представляю�
щие этот орган, неоднократно становились объектом нападок
со стороны политиков, постоянно раздаются обвинения в
том, что выборы в стране фальсифицируются, что админист�
рация действует в интересах власти, хотя никогда никто из
них не представил каких�либо фактов, подтверждающих эти
обвинения", � заявила Иоселиани.

По ее словам, люди, которые говорят о высоких стандар�
тах демократии, к сожалению, забывают о презумпции неви�
новности в отношении организаторов выборов, а своими за�
явлениями дискредитируют не только конкретных лиц, но и
избирательный процесс в целом.

"Особенно печально, что на этот раз упомянутая кампа�
ния началась с заявления представителя избирательной ад�
министрации, который представляет в ЦИК партию "Лело".
Любой представитель избирательной администрации, а тем
более один из руководителей, прекрасно знает, сколько ре�
сурсов тратится на то, чтобы провести выборы в Грузии каче�
ственно, профессионально. Он ясно видит преимущество
системы, внедрение которой сейчас является главной забо�
той избирательной администрации. Видит очевидный успех
избирательной администрации в этом направлении, и пе�
чально, что все эти успехи игнорируются из�за политических
интересов и политической повестки дня", � заявила Иосе�
лиани.

По словам пресс�спикера ЦИК, исходя из существую�
щей реальности, возникает легитимное подозрение, что эта
дискредитационная кампания направлена на то, чтобы зат�
мить очевидный успех избирательной администрации.

"И, наконец, мы хотели бы напомнить общественности,
что перед избирательной администрацией на данном этапе
стоит самая важная задача, которая заключается в проведе�

нии парламентских выборов 2024 года и всех последующих
всеобщих выборов с использованием электронных техноло�
гий. Осуществление этой реформы связано с колоссальной
работой. Избирательная администрация делает все возмож�
ное для проведения честных, прозрачных и демократичных
выборов в стране и успешного внедрения в этот процесс
электронных технологий. Мы хотим призвать политиков и
другие стороны, участвующие в избирательном процессе,
оценивать деятельность избирательной администрации то�
лько по предпринятым ею действиям и не наносить ущерб
избирательному процессу из�за собственной политической
повестки дня, поскольку успешное осуществление избира�
тельного процесса отвечает интересам каждого гражданина
этой страны", � заявила Натия Иоселиани.

ЦИК Грузии подвел итоги промежуточных выборов в
парламент Грузии по мажоритарному округу Поти, Хоби и
Сенаки. Промежуточные выборы в парламент и сакребуло
(местные совещательные органы), а также внеочередные вы�
боры мэров состоялись в Грузии 29 апреля. Избиратели го�
лосовали на 165 участках. Впервые в стране система элек�
тронного голосования была применена настолько мас�
штабно.

По данным ЦИК, согласно итоговому протоколу, Геор�
гий Хахубия (№41 "Грузинская мечта � демократическая
Грузия") избран депутатом парламента по мажоритарному
избирательному округу №26, в который входят Поти, Хоби и
Сенаки.

На промежуточных выборах в парламент было зарегист�
рировано 105 314 избирателей, в выборах принял участие 
29 591 избиратель. Количество голосов, полученных избира�
тельными субъектами, следующее: № 21 Бесики Цулейскири
� "Свободная Грузия" � 1 359 голосов (4,70%.), №41 Георгий
Хахубия � "Грузинская мечта � демократическая Грузия" � 
27 551 голос ( 95,30%).

Что касается промежуточных и внеочередных выборов в
Сакребуло, то итоги указанных выборов были подведены со�
ответствующими окружными избирательными комиссиями
на заседаниях, состоявшихся 5 мая. На выборах депутатов в
местные совещательные органы в Кутаиси, Гурджаани, Ахал�

цихе, Ткибули и Тианети было представлено только по одно�
му кандидату от правящей партии.

"Новые технологии заслужили одобрение избирателей.
Именно с помощью технологий избирательная администра�
ция представила первоначальные предварительные резуль�
таты в течение полутора часов после окончания голосова�
ния", � отмечается в информации ЦИК.

На избирательных участках использовались электрон�
ные средства проверки, голосования и подсчета голосов, ко�
торые были синхронизированы между собой. Что касается
промежуточных парламентских и выборов в местные органы
самоуправления, то на большинстве указанных участков ис�
пользовались технологии, хотя на некоторых участках голо�
сование проводилось традиционным методом. Всего с ис�
пользованием аппаратов для голосования и подсчета голосов
проголосовал 91% от общего числа избирателей.

Тем временем и в самом ЦИК грядут новшества. Вместо
президента право выбирать кандидатуры председателя и не�
скольких членов ЦИК и представлять их в парламент будет
председатель парламента. Соответствующие изменения вне�
сены в "Избирательный кодекс" и регламент. Согласно зако�
нопроекту, изменяется процедура и кворум, связанные с их
избранием. В частности, если парламент поддержит предсе�
дателя и членов ЦИК большинством голосов (76 голосов),
они займут должность сроком на пять лет.

Что касается процедуры отбора, согласно изменениям,
председатель парламента объявит конкурс по отбору предсе�
дателя и членов ЦИК и создаст конкурсную комиссию. Кан�
дидатов законодательному органу представит председатель
парламента. В составе конкурсной комиссии будет один
представитель президента.

Согласно законопроекту, если в результате голосования
не будут заполнены все вакансии, президент выдвинет друго�
го кандидата, участвующего в соответствующем конкурсе,
т.е. будет проведено голосование по кандидату, представлен�
ному президентом. Инициаторами изменений являются чле�
ны большинства. Они поясняют, что правовой практики,
аналогичной действующему правилу отбора кандидатов в
члены ЦИК и председателя комиссии, не существует.

Решения

В Центральной избирательной комиссии

Страницу подготовила
Ирина БУРКАДЗЕ.
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Экспорт за первый квартал составил примерно 1,5 мил�
лиарда долларов, что на 24,7% больше, чем в январе�марте
2022 года. Укрепление лари негативно скажется на экспорте
грузинской продукции, так как продукция подорожает, зая�
вил глава Ассоциации фруктов и овощей Вахтанг Бежита�
швили.С начала 2023 года курс национальной валюты, лари,
укрепился на 7,4%. При этом курс приблизился к показа�
телям 2018 года.

"Сокращение уже налицо. К примеру, показатель эк�
спорта яблок уже снизился почти наполовину и продолжает
снижаться. Уже можно сказать, что, если не продать продукт
на местном рынке, его реализация будет сложной", � сказал
Бежиташвили.

По его словам, проблемы с выходом на зарубежный ры�
нок ждут и другую продукцию, так как цена в долларах на нее
будет выше, и она не будет конкурентоспособной.

Внешнеторговый оборот Грузии в январе�марте 2023 го�
да вырос на 22,1% по сравнению с тем же периодом прошлого
года и составил почти 4,8 миллиарда долларов (без учета не�
организованной торговли).При этом экспорт за указанный
период составил примерно 1,5 миллиарда долларов. Это на
24,7% больше, чем в январе�марте 2022 года.

Из Грузии вывозят широкий ассортимент товаров � мед�
ные руды и концентраты, ферросплавы, натуральные вино�
градные вина, спиртные напитки, минеральные воды, легко�
вые автомобили, золото, лесные и другие орехи и т. д.

В январе�марте 2023 года больше всех вырос экспорт
легковых авто � на 333,9%, табачных изделий � на 241,3%,
спиртных напитков � на 72,7%.В то же время с начала года
упал экспорт ферросплавов � на 48,9%, азотных удобрений �
на 27,9%, медных руд и концентратов � на 24,1%, а также ми�
неральной и пресной воды � на 20,2%.

Лари укрепляется, а цены в Грузии почти те же. Уровень

годовой инфляции в апреле составил 2,7%, а цены на продук�
ты питания выросли на 5,9%. Сокращение цен на продукты в
Грузии не происходит пропорционально укреплению лари
по нескольким причинам, среди которых все еще дорогое ди�
зельное топливо, высокие налоги и увеличение фонда зар�
плат в компаниях, заявил глава Бизнес�ассоциации дистри�
бьютеров Грузии Ива Чкония.

С начала 2023 года курс национальной валюты укрепил�
ся на 7,4%. Обменный курс лари по отношению к доллару
США на 4 мая установлен в размере 2,4887 GEL/$1. Послед�
ний раз доллар стоил меньше 2,5 лари 10 августа 2018 года. А
исторический рекорд по обесцениванию лари был установ�
лен 27 марта 2020 года � 3,4842.

"Цены на дизель снизились настолько незначительно,
что это фактически не сказалось на логистике. Негативно от�

ражаются на поставках и увеличенные налоги для компаний�
дистрибьюторов, которые заняты импортом, и местных про�
изводителей, которые закупают упаковочный материал и ин�
гредиенты из стран Европы и Центральной Азии", � пояснил
Чкония.По его словам, на ценообразование влияет и повы�
шение зарплат в компаниях.

"Около 30% компаний, входящих в ассоциацию, увели�
чили фонд зарплаты. Там, где лари помог нам увеличить
средства, там был создан резерв, который прямо пошел в
фонд зарплаты", � сказал Чкония.

В противном случае, по его словам, компании потеряли
бы работников.

Чкония также отметил негативные последствия укреп�
ления лари для компаний, которые занимаются экспортом.

Цены на товары на международных рынках неуклонно
снижаются, а также снижается стоимость международных
перевозок. Эти тенденции передаются на грузинский рынок,
что на фоне укрепившегося курса лари снижает инфляцию.
Снижению инфляции способствует и ужесточение монетар�
ной политики, пояснил Нацбанк Грузии.

Уровень годовой инфляции в апреле составил 2,7% при
целевом показателе 3%. При этом цены на продукты питания
выросли за год на 5,9%. Наибольший рост цен был зафикси�
рован на овощи и бахчевые, молочные продукты и яйца, хлеб
и мясо. В апреле 2023 года курс национальной валюты укре�
пился на 2,3%.

По сравнению с предыдущим значением курс грузин�
ской национальной валюты повысился на 0,0004 лари по от�
ношению к доллару. Национальный банк Грузии установил
обменный курс лари по отношению к доллару США на 10мая
в размере 2,483 GEL/$1.По сравнению с предыдущим значе�
нием курс грузинской национальной валюты повысился на
0,0004 лари по отношению к доллару.

Основная тема форума � "Смена инвестиционной пара�
дигмы: будущие инвестиционные возможности для содейст�
вия устойчивому экономическому росту, диверсификации и
процветанию". Агентство "Производи в Грузии" представ�
ляет потенциал Грузии на Международном инвестиционном
форуме AIM 2023 в Абу�Даби.

На форуме Грузия представлена специальным стендом,
и посетители смогут больше узнать об инвестиционной, де�
ловой и экономической среде Грузии и получить ответы на
все интересующие их вопросы.

Кроме того, глава агентства "Производи в Грузии" Миха�
ил Хидурели представит Грузию на круглом столе примерно
перед 20 компаниями стран Персидского залива, а также
примет участие в панели под названием "Привлечение ин�
вестиций для экономического роста".

В этом году инвестиционный форум продлится три дня.
Основная тема форума � "Смена инвестиционной парадиг�
мы: будущие инвестиционные возможности для содействия
устойчивому экономическому росту, диверсификации и про�
цветанию".

AIM Forum проводится в двенадцатый раз в этом году.
Организаторы мероприятия ожидают, что в этом году форум
посетят более 20 тысяч человек.

Правительственная программа "Производи в Грузии"
была создана летом 2014 года и направлена на стимулирова�
ние в стране местного производства. В апреле 2017 года было
создано одноименное агентство, которое объединило все го�
сударственные программы, направленные на содействие биз�
нес�сектору и экономическое развитие страны.

У страны традиционно была достаточно высокая актив�
ность в энергетике в прошлом году, заявил министр. Объем
прямых иностранных инвестиций в Грузию в 2022 году до�

стиг рекордного уровня, исторического максимума и соста�
вил более 2 миллиардов долларов, заявил вице�премьер, ми�
нистр экономики и устойчивого развития Леван Давита�
швили.

По статистике, объем прямых иностранных инвестиций
в Грузию в 2022 году, по предварительной оценке, вырос на
61,1% по сравнению с уточненными данными 2021 года. Ос�
новная причина роста инвестиций � увеличение акционерно�
го капитала компаний и реинвестиций.

Как пояснил министр, по итогам трех кварталов в эконо�
мику Грузии в 2022 году были вложены иностранные инвес�
тиции в размере 1,6 миллиарда долларов, однако достичь ре�
кордного уровня удалось вместе с данными четвертого квар�
тала.

По словам Давиташвили, источником прямых иностран�
ных инвестиций, в том числе и в четвертом квартале, были в
основном страны ЕС � на них приходится почти половина
поступающих инвестиций.

В частности, инвестиции из Евросоюза выросли более
чем в два раза и составили 859,6 миллиона долларов (43% от
общего объема прямых иностранных инвестиций).

Почти полмиллиарда долларов прямых иностранных
инвестиций поступило из Великобритании, за ней следуют
США и другие страны�партнеры.

https://sputnik�georgia.ru/20221205/pravitelstvo�gruzii�
planiruet�otkazatsya�ot�estonskoy�modeli�nalogooblazheniya�
272739676.htmlПо его словам, сектора инвестиций очень ди�
версифицированы.

Помимо того, что у страны традиционно была достаточ�
но высокая активность в энергетике в прошлом году и ожи�
дается, что и в этом году будет такая же, прямые иностран�
ные инвестиции были осуществлены по разным направлени�

ям � это как недвижимость, строительство, так и улучшение
туристической инфраструктуры.

"Конечно, среди них особенно важно отметить, что наи�
большая активность была в направлении транспорта, логис�
тики и складского хозяйства, и инвестиции распределились
так же, как и структура нашего экономического роста", � ска�
зал министр.

Самыми популярными отраслями для инвестирования в
Грузию в 2022 году были финансовая и страховая, недвижи�
мость, водоснабжение, отдых, искусство, развлечение, и
энергетика.

На фоне пандемии коронавируса объем прямых иност�
ранных инвестиций в Грузию в 2020�м снизился на 57,2% по
сравнению с 2019 годом и составил 572 миллиона долларов.

Уже в 2021 году объем инвестиций вырос в два раза и со�
ставил 1,2 миллиарда долларов. Лидерами по вложению ин�
вестиций в Грузию в отчетный период стали Испания, Вели�
кобритания, Турция, Китай, Нидерланды и США.

Укрепление лари невыгодно � позиция экспортеров в Грузии

ОАЭ ознакомят с возможностями

Комитет монетарной политики Национального банка
Грузии принял решение о снижении ставки рефинансирова�
ния на 0,5%.  Ставка рефинансирования отныне составляет
10,50%.

"Инфляция в Грузии имеет тенденцию к снижению, и в
апреле этого года общая инфляция снизилась до 2,7%, а базо�
вая инфляция � до 4,7%.  Сокращение инфляции во многом
обусловлено снижением цен на импортную продукцию. Це�
ны на международных товарных рынках постепенно снижа�
ются с середины 2022 года, а стоимость международных пе�
ревозок приблизилась к допандемическому уровню. Эти тен�
денции, вместе с укреплением обменного курса валюты, по�
этапно передаются на местный рынок и снижают импортиру�
емую инфляцию. Соответственно, инфляционное давление
со стороны международных рынков было нейтрализовано.
Относительно малыми шагами снижается и местная инфля�
ция, ожидается, что она продолжит снижение в течение года.
Принимая во внимание все вышеизложенное, инфляцион�
ные ожидания продолжают снижение", � заявил и. о прези�
дента Национального банка Арчил Мествиришвили.

По словам Мествиришвили, в этом году, по прогнозу На�
ционального банка Грузии, экономический рост будет бли�
зок к потенциальному уровню, в пределах 5%. Соответствен�
но, давление со стороны совместного спроса на цены менее
ожидаемо.

Следующее заседание комитета по монетарной политике
состоится 21 июня 2023 года.

***

Пенсионное агентство публикует статистику на 10 мая
2023 года.По информации Пенсионного агентства, по состо�
янию на 10 мая 2023 года, стоимость общих пенсионных ак�
тивов составляет 3,35 млрд лари. Чистая выгода составляет
512,6 млн лари.

"Количество участников пенсионной схемы составляет 
1 млн. 395 тысяч человек. На сегодняшний день накопитель�
ной пенсией воспользовались 3 551 человек разных катего�
рий, а сумма, выплаченная им, составляет 9,722,021.67 лари",
� заявляют в Пенсионном агентстве.

***

На фоне укрепления лари появились риски � в частно�
сти, проблемы, с которыми столкнулись экспортеры � глава
Ассоциации производителей фруктов и овощей Вахтанг Бе�
житашвили. По его словам, укрепление обменного курса
негативно влияет на стоимость экспорта, так как в долларах
продукция будет дорожать, и это будет снижать спрос на нее.

"Сокращение уже видно, например, экспорт яблок со�
кратился почти вдвое и падает еще больше. Если избыток яб�
лок не будет продаваться на местном рынке, то сбыть про�
дукцию будет сложно" � заявил он.

По словам главы плодоовощной ассоциации, сейчас на�
чинается сезон и, соответственно, будет поступать и другая
продукция, выход которой на международный рынок в усло�
виях конкуренции будет затруднен. 

"В этой ситуации у страны есть большой потенциал пе�
рерабатывать продукцию на месте, и экспортировать уже бо�
лее сложный продукт" � заявил Бежиташвили.

По его словам ассоциация в ближайшее время планиру�
ет переговоры с ведомствами, в ходе которых будут подняты
проблемные вопросы. 

***

В 2022 году общий объем рынка крупного сетевого ри�
тейла вырос на 37%, что превышает предварительные ожида�
ния. Увеличение произошло из�за роста расходов населения,
высокой инфляции, быстрого восстановления туризма и
большого количества мигрантов � говорится в обзоре секто�
ра, опубликованном финансовой компанией TBC Capital.

"В 2023�2025 годах ожидается постепенная стабилиза�
ция рынка, что приведет к среднегодовому росту на 12% в те�
чение следующих трех лет. В 2022 году рынок вырос на 37%
и его объем составил 5,9 млрд лари. В ближайшей перспек�
тиве в этом секторе ожидаются высокие показатели темпов
роста, что будет обусловлено расширением как существую�
щих ритейлеров, так и появлением новых игроков" � считают
эксперты компании.
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Вместе с членами рабочей группы по развитию общего
образования министр образования и науки Грузии Георгий
Амилахвари провел очередную встречу с учителями и лично
выслушал от них информацию о проблемах в школах. Об�
суждения на встрече коснулись вопросов совершенствова�
ния схемы повышения квалификации учителей, повышения
качества образовательных ресурсов, в том числе учебников,
проблем в школах и путей их решения. 

По решению министра образования и науки Георгия
Амилахвари создана рабочая группа. Она активно работает
над улучшением учебного процесса в школах и способствует
развитию качества образования. Группу возглавляет сам ми�
нистр Георгий Амилахвари, а координирует ее доктор фило�
логических наук, педагог Гия Мургулия. Отмечается, что ак�
тивное общение со школьным сообществом продолжится и в
дальнейшем, встречи будут носить постоянный характер.

Агентство профессиональных навыков Грузии также
представило новую, инновационную программу для изуче�
ния государственного языка. Программа направлена на прео�
доление языкового барьера среди этнических меньшинств,
проживающих в Грузии, и их социальную интеграцию. Про�
грамма будет внедрена в рамках новой модели обучения гос�
языка. Она будет задействована при координации Минис�
терства образования и науки Грузии.

"Одним из главных приоритетов является то, чтобы все
граждане могли получить одинаковое образование, и в этом
направлении мы работаем активно, чтобы увеличить в обра�
зовательных процессах включенность негрузиноязычного
населения", � заявил замминистра образования и науки Гела
Геладзе.

По словам гендиректора Агентства профнавыков Тама�
ры Китиашвили, новую модель нацменьшинствам предло�
жат все учреждения формального образования.

По словам первого заместителя госминистра по вопро�
сам примирения и гражданского равноправия Лии Гигаури,
данная программа важна исходя из того, что она содействует
интеграции этнических меньшинств в общество, их активно�
сти в политической, экономической, культурной жизни.

Неделя профнавыков завершилась на днях. Мероприя�
тия, запланированные в рамках недели навыков, посетили
более тысячи гостей, среди них международные и местные
эксперты, представители госведомств, гражданского сектора,
профобразовательных учреждений, бизнес�организаций и
так далее. Главная цель недели навыков � объединение сто�
рон, заинтересованных профобразованием. Согласно дан�
ным переписи 2014 года, всего в Грузии проживает 26 453
русских, из которых 13 350 живет в Тбилиси. Азербай�
джанцев в Грузии 233 024 человека. Азербайджанцы в основ�
ном живут в регионе Квемо Картли. Что касается армян, ко�
торых в Грузии 168 102 человека, то они в основном живут в

регионе Самцхе�Джавахети (81 089) и Тбилиси (53 409). В
Грузии еще проживают украинцы, греки, абхазы, осетины,
кистинцы, ассирийцы и езиды.

Также в Грузии функционируют бесплатные курсы гру�
зинского языка для находящихся в стране граждан Украины,
говорится в сообщении на сайте Министерства образования
и науки. При поддержке ведомства Школа государственного
администрирования им. Зураба Жвания предлагает желаю�
щим изучить грузинский язык специально разработанную
учебную программу.

"Эта программа дает украинцам в Грузии возможность
за короткое время выучить грузинский язык, что поможет им
адаптироваться в новой среде и интегрироваться с местными
жителями", � говорится в сообщении.

Первая группа украинцев, изучающих грузинский язык,
уже занимается на базе Батумского государственного уни�
верситета им. Шота Руставели. Как отмечают в ведомстве,
учитывая количество желающих изучать грузинский язык,
школа готова проводить занятия в гибридном или полностью
дистанционном режиме.

С 2014 года Школа государственного администрирова�
ния им. Жвания реализует программу обучения государст�
венному языку и интеграции для представителей этнических
меньшинств, проживающих в Грузии, и других лиц, заинте�
ресованных в изучении грузинского языка. Программа пол�
ностью финансируется государством. На данном этапе в
Школе реализуются 27 различных программ и краткосроч�
ных курсов с использованием методов изучения и обучения
как очно, так и дистанционно. На сегодняшний день этими
программами воспользовались более 23 тысяч представите�
лей национальных меньшинств, в том числе более 6,8 тысячи
педагогов.

В Батуми состоялся международный турнир по контакт�
ному карате "BATUMI OPEN". Турнир длился два дня и в
нем приняли участие 230 спортсменов из разных стран.
Председатель правительства Аджарии Торнике Рижвадзе
присутствовал на финальной встрече международного тур�
нира и принял участие в награждении спортсменов�победи�
телей.

"Особенно рад успехам наших спортсменов, как в стране,
так и на международной арене. Поздравляю их с сегодняш�

ней победой! Поддержка спорта и спортсменов продолжает�
ся. Будет сделано все для поддержки спортсменов и их тре�
неров, как в плане подготовки, так и участия в международ�
ных турнирах и строительства современной спортивной ин�
фраструктуры", � сказал Торнике Рижвадзе.

Грузия заняла первое место в командном первенстве.
Дипломы, кубки и медали соответствующего номинала были
вручены победителям и призерам. 

***
В спортивном зале Батумской публичной школе №2 по�

сле двухлетнего перерыва прошли соревнования личного
первенства Батуми по шашкам среди ветеранов.

Чемпионкой среди женщин стала Этери Чавлеишвили.
Второе и третье места заняли Нино Абашидзе и Лия Тедора�
дзе. Лишь в дополнительной встрече был выявлен победи�
тель среди мужчин. Им стал Джумбер Кокобинадзе, который
в финале одолел прошлогоднего чемпиона Леонида Габая.
Третье призовое место занял дебютант подобных соревнова�
ний Гиви Мамуладзе.

Как отметил главный судья соревнования Шалва Таба�
гуа, первенство было бы намного интереснее, если бы в нем
приняли участие все остальные сильнейшие шашисты.

***
В клубе "Нона" на Батумском бульваре завершилось

личное первенство по шахматам среди ветеранов. По�
прежнему, как и в прошлые годы, чемпионкой среди женщин
стала Медея Бибилеишвили. Второе и третье места доста�
лись Лиане Тедорадзе и Талико Габечава. В равной борьбе,
напряженно и интересно прошли встречи среди мужчин.
Подтвердил свое мастерство и звание чемпиона Нодар Дзне�
ладзе. Второе и третье призовые места заняли Шота Баску�
ридзе и Казым Горадзе. 

Как всегда на высоком уровне соревнование провел пре�
зидент Федерации ветеранов спорта Аджарии Шалва Та�
багуа.

Министерство продолжает изучать проблемы образования

Турниры

Названы победители во всех состязаниях

Всемирная организация здравоохранения (ВОЗ) отме�
нила статус глобальной пандемии COVID�19, объявленный
в 2020 году, заявил на брифинге глава ВОЗ Тедрос Адханом
Гебрейесус.

ВОЗ объявила пандемию COVID�19 30 января 2020 го�
да. За три года организация зафиксировала 7 миллионов
смертей, но их реальное количество, по словам Гебрейесуса,
может достигать 20 млн.

"Комитет экспертов ВОЗ по чрезвычайным ситуациям
по COVID�19 предложил мне отменить статус чрезвычайной
ситуации в области общественного здравоохранения, имею�
щую международное значение (PHEIC) COVID�19. Я после�
довал этому совету и объявил о прекращении пандемии", �
сказал глава ВОЗ.

Таким образом, как отметил Гебрейесус, Всемирная ор�
ганизация здравоохранения больше не считает COVID�19
мировой чрезвычайной угрозой.

Первый пациент, инфицированный коронавирусом
COVID�19, в Грузии был выявлен 26 февраля 2020 года, од�
нако в течение последующих двух недель количество забо�
левших начало стремительно расти, и власти официально
признали, что в стране началась пандемия инфекции, о кото�
рой мир в тот момент не знал практически ничего. Больше
всего случаев в Грузии зафиксировали в 2022 году, когда в
день выявляли по 26 тысяч новых случаев. За три года число

инфицированных достигло 1 миллиона 825 тысяч, из них 16
965 человек скончались.

В Грузии с 1 января 2023 года число зараженных колеба�
лось в пределах от 200 до 500 человек в день. Сегодня макси�
мальное количество инфицированных в день составляет 450
человек, а минимальное � 200�300.

Однако коронавирус нельзя полностью уничтожить, так
как пути его передачи от животных к человеку усложняют
задачу, остается только бороться с его последствиями, зая�
вил Исполнительный директор Программы ВОЗ по чрезвы�
чайным ситуациям в области здравоохранения Майк Райан.

"Практически невозможно полностью искоренить
COVID�19, однако мы способны положить конец чрезвычай�
ным ситуациям в области здравоохранения, которые он соз�
дает", � сказал Райан на брифинге.

Представитель ВОЗ подчеркнул, что из�за его передачи

от животного к человеку и наоборот, полное уничтожение
COVID�19 маловероятно.

Медицинский директор Центральной детской больницы
им. Иашвили Иване Чхаидзе также заявляет, что подразуме�
вается под окончанием глобального чрезвычайного положе�
ния со стороны Всемирной организации здравоохранения,
связанного с COVID�19. По его словам, это означает, что ко�
ронавирус перешел в категорию обычных респираторных ви�
русов и страны могут управлять им как обычным респира�
торным вирусом.

"Конечно, это не означает, что коронавирус исчез, но его
влияние на здоровье населения находится на том же уровне,
что и гриппа и других типов вирусов. Всемирная организа�
ция здравоохранения поясняет, что риска новой мутации в
ближайший период не будет. За почти два года новой мута�
ции не появилось, а значит, и этот риск минимален. Исходя
из этого, это важное заявление и оно в какой�то степени уже
определяет ситуацию в мире, в том числе и в Грузии. В янва�
ре 2021 года, когда в мире за одну неделю погибло 100 000 че�
ловек, в апреле этот показатель составил 3000 за неделю. Со�
ответственно, цифры также наглядно показывают, почему
ВОЗ приняла такое решение", � заявил Иване Чхаидзе.

Решение
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ВОЗ выступила с заявлением о завершении пандемии COVID�19


